



ぼく しょくめい ものがたり  
僕の召命の物語

みかさきょうかいしゅにんしさい まりの ではくと  
三笠教会主任司祭 マリノ・デハクト

わたし ごにんきょうだい なか すえっこ わたし  
私は五人兄弟の中で末子です。私は  
かとりっくしんじや おお かんきょう そだ  
カトリック信者が多い環境で育ったので、  
こども ころ きょうかい い あ まえ  
子供の頃から教会に行くことは当たり前  
おも がっこう しゅうきょう  
だと思っていました。学校でも宗教の  
じゅぎょう かとりっく おし まな  
授業があって、カトリックの教えを学びまし  
た。小さいころミサにあずかる時司祭の姿  
み おや はな しさい み ところ  
を見たくて、親から離れて司祭が見える所  
い たびたび ときどきしん  
に行くことは度々ありました。また時々神  
がくせい がっこう き しさいしょくめい  
学生たちが学校に来て、司祭召命のことつ  
はな くだ とき しょくがっこう  
いて話して下さる時もありました。小学校  
ろくねんせい とき しょくめい はな  
の六年生の時、召命について話してください  
しんがくせい はなし かんどう とき  
った神学生の話を感動して、その時から  
しさい おも ちゅうがくせい とき  
司祭になろうと思いました。中学生の時、  
かとりっく がっこう はい しゅうきょう じゅぎょう  
カトリックの学校に入って、宗教の授業

きび きまつ しけん かなら  
は厳しかったのです。期末の試験には必ず、  
いの で いろいろな祈りが出てきました。  
わす ひと おお しけん  
忘れられないことは一つの大きな試験は  
かなら じゅうがつ あた ろざりお いの  
必ず十月に当たるので、ロザリオの祈りが  
で ちゅうがっこう いちねんせい  
いつも出てくるのです。中学校の一年生の  
とき ろざりお いの おぼ  
時、ロザリオの祈りをちゃんと覚えなくて  
しけん てんすう わる  
試験の点数が悪くなってしましました。その  
とき ろざりお おぼ まいにちとな  
時からロザリオを覚るために毎日唱える  
いの きも  
ようにしましたが、祈りたい気持ちはなかつ  
たのです。目的は試験のためだけでした。で  
ろざりお いの とな しゅうかん  
もこのロザリオの祈りを唱えることは習慣  
しけん とな  
になって試験はなくても唱えています。  
ふしぎ ろざりお とな いちにち  
不思議なことでロザリオを唱えないと一日  
なに ものた かん ちゅうがくよねんせい  
は何か物足りないと感じます。中学生四年生

とき がっこう しょうめい はな しん  
の時、また学校で召命について話す神  
がくせい き わたし ちゅうがっこう そつぎょう  
学生が来ました。私は中学校を卒業す  
まえ りょうしん そうだん しんがっこう はい  
る前に両親と相談して神学校に入りたい  
い りょうしん すす だいがく  
と言いました。両親の勧めはまず大学に入  
ったほうがいいではないか、後にもしまだ  
ししい で き  
司祭になりたいなら出来ないというわけで  
しんがっこう はい まえ  
はないからです。また神学校に入る前に  
しゃかいじん せいかつ たいけん  
社会人の生活を体験したほうがいいと  
い りょうしん すす したが  
言われました。両親の勧めに従いました。  
はい だいがく かとりっくけい き ゃんばす  
入った大学もカトリック系なのでキャンパス  
なか せいどう じゅぎょう とき  
の中に聖堂がありました。授業がない時あ  
しけん お あと せいどう い  
るいは試験が終わった後、聖堂に行くこと  
おお おも とちゅう だいがく  
が多かったと思います。途中で大学を  
や しんがっこう はい なんかい かんが  
辞めて、神学校に入ろうと何回も考えたこ  
ともありました。でもやっぱり卒業して仕事  
たいけん しんがっこう はい  
を体験してから、神学校に入ったほうがい  
わたし おも けっこんせいかつ  
いかなど私も思いました。また結婚生活の  
かんが かんが いの  
ことも考えているので、よく考えて祈ってか  
き おも だいがく  
ら決めたほうがいいと思いました。大学を  
お にねんかんはたら とき  
終わって、ほぼ二年間働きました。その時は  
まんぞく せいかつ なに こころ なか  
満足で生活しましたが、何か心の中で  
た かん かあ とう  
足りないと感じました。お母さんとお父さん  
そだん わたし きょうく しさい  
に相談しました。私は教区司祭ではなく、  
しゅうどうかい はい りょうしん い  
修道会に入ろうと両親に言いました。

りょうしん わたし しさい はんたい  
両親は私が司祭になることは反対しなか  
せんきょうし きょうく しさい  
ったのですが、宣教師ではなく、教区司祭  
きょうく  
になってほしかったのです。なぜなら教区  
しさい かいがい い かのうせい  
司祭なら海外に行く可能性がほとんどない  
せつきょう き  
からです。説教を聞きたいかどうかわから  
りょうしん むすこ  
ないです、両親としては息子といつでも  
あ ねが  
会えることを願っていたでしょう。  
わたし せんきょうしゃ た くに い  
私は宣教者が他の国に行かされること  
わ しゅうどうかい はい  
があると分かっていましたが、修道会に入  
とき わたし わか ひとたち なんにん  
った時、私より若い人達が何人かいました  
かのうせい おも  
のでその可能性はないと思っていました。し  
いちねんはんご しゅうどうかい いんちょう にほん  
かし、一年半後、修道会の院長に日本に  
い い とき  
行ってほしいと言われました。その時は  
はい しゅうどういんちょう したが  
入ったばかりなので修道院長に従わない  
おも はい こた  
とまずいと思ってハイと答えてしました。  
い き も  
行きたくない気持ちはなかったのですが、  
たし こころ なか ふあん  
確かに心の中に不安がありました。それか  
のち ときどき りょうしん い き  
ら後も時々、両親が言ったことを聞いて  
したが おも  
従っておけば、よかったです。思つたことがあり  
にほん き  
ました。なぜなら日本に来てからいろいろな  
ふあん むぢや  
ことがあって、不安どころか無茶なことをし  
おも  
てているのではないかと、思うことがたびたび  
たと しんがくせい ころ きまつ  
あつたのです。例えば、神学生の頃、期末  
しけん きび  
試験の厳しさのため、もうこの学期が終わつ

なんかい おも とき  
たらおしまいだと何回も思いました。ある時  
にほん き だいしつぱい こうかい  
は、日本に来たことは大失敗だと後悔  
しました。このようにいろいろなことがあり  
にほん しさい わたし  
ましたから、日本で司祭になったことは私  
ちから むり わ  
の力だけでは無理だと分かっています

たし かみさま みちび くだ  
す。確かに神様が導いて下さらなければ、  
まわ ひと ささ いの  
そして周りの人たちの支えと祈りがなければ  
しようめい は ひじょう むずか  
召命を果たすのは非常に難しいです。  
ありがとうございます。これからもよろし  
ねが  
くお願いします。

## 10月教会委員会報告

### I 典礼歴と行事・活動

にちようびいがい あさ みさ いか よてい ささ さいしゅうけってい  
日曜日以外の朝のミサは、以下の予定にて捧げられます(最終決定)。

○月曜日、火曜日、木曜日、土曜日 8時から

※第2週目の火曜日と、月によって異なりますが月の最終週の火曜日(第4週まで)  
たは第5週)は、朝のミサはありません。

○水曜日と金曜日 9時15分から

※11月8日(土)と11月15日(土)の朝ミサは無し。

11月1日(土)諸聖人の日 ミサ 9:15~

2日(日)年間第31主日(死者の日) 教会委員会、典礼部会

9日(日)年間第32主日 ※外国籍の方と共に捧げるミサ

16日(日)年間第33主日 ※七五三の祝福 教会学校

23日(日)王であるキリスト(年間第34主日) 14:00英語ミサ

聖パウロ会の移動販売(クリスマス用品の販売)

ミサの前後で集会室にて販売

30日(日)待降節第1主日(A年)

12月 7日(日)待降節第2主日

14日(日)待降節第3主日

きょうかいいいんかい てんれいぶかい  
教 会 委 員 会、典 禮 部 会

もくそうかい  
黙想会

21日(日)待降節第4主日 きょうかいがっこう  
 教会学校  
 24日(水)降誕徹夜祭(ミサは、19:00~)  
 25日(木)主の降誕の祭日(10:00~) ミサ後パーティ  
 28日(日)聖家族 14:00英語ミサ

## Ⅱ 報告・検討事項

### 1. 共同宣教司牧及び出かける教会としての活動

(1) 共同宣教司牧  
 横浜第4地区「神の愛を伝える」部門の活動としての横浜寿町へのお米の支援と  
 毛布の支援については、10月以降も引き続き協力をお願いする。  
 ①お米 1合からでもかまわない、事務所前の空箱に入れて頂く。  
 ②毛布 事務所にて受け付ける。

(2) 出かける教会としての活動  
 横浜寿町への支援のみならず、地元横須賀のホームレスとなった方々への  
 生きる権利を守るためにマルチノ会を再開させる(主に食事の支援)。そのため  
 有志を募り、教会の予算を使用せずに皆様からの支援(寄付、物資、  
 人的支援)を募り活動を再開させる。そのための活動計画を今後検討する。

## Ⅲ 協議事項・提案

三笠教会の課題の検討と対処方針について  
 アンケート結果のみならず委員の担当する部門で根本的と思われる課題を各委員は教会委員会に提示し、それを基に11月と12月の教会委員会にて  
 三笠教会の課題として提示された事柄に対する対処方針を検討し、「2026年  
 三笠教会の課題対応計画」としてとりまとめて、2026年に計画を実施する。

以上

ま り の し ん ぶ さ せ い し ょ べ ん き よ う か い  
**マリノ神父様聖書勉強会**

10月3日(金)午前10時15分より、マリノ神父様の聖書勉強会が始まりました。  
勉強会と言っても書かれた内容を知識として理解するのではなく、祈りとして読んでゆくよ  
う、神父様からお勧めの言葉がありました。初回は、創世記1章から始まる天地創造の部分を  
中 心 に読みました。次回11月7日(金)も引き続き創世記4章から読む予定です。

いちききょうこ  
(市来京子)



# 福音宣教部会からのお知らせ

よこすかまちさんか  
…… 横須賀の街に参加しよう！ ……

よこすかきちうおっちんぐ  
横須賀基地ウォッチング2025

とき・ところ: 11月8日(土) 13:00 JR田浦駅改札集合

15:00 ヴェルニー公園解散

案内人: 原子力空母母港化の是非を問う住民投票を成功させる会 吳東正彦さん  
非核市民宣言運動・ヨコスカ・ヨコスカ平和船団 新倉裕史さん

早いもので、横須賀基地ウォッチングも今年で3回目を迎えます。今回は「トマホークの横須賀配備」問題もあったので、広報の範囲を「神奈川第四地区」の7教会に広げ、ピース・フェスティバルの会場でもちらしを配布しました。今年は、どこの国どのような艦船の入港が見られるでしょうか。

原稿を書いている時点で、米原子力空母ジョージ・ワシントンが入港し、インドのフリゲート艦「サヒヤードリ」の入港が報道されています。

また、最近、横須賀市内では米兵による交通事故があいついでおり、痛ましい死亡事故も起きてています。8日(土)のウォッチングはヴェルニー公園が公式の解散地ですが、希望される方のために、ヴェルニー公園からどぶ板通り、基地正門を経て、大滝町二丁目の事故地点まで足を延ばし、そこで哀悼をささげたいと考えています。

今回も現地集合、現地解散のイベントです。横須賀基地の状況に詳しい案内人をお願いしていますので、あいつぐ外国軍艦船の入港や横須賀で起きていることの意味を考えるチャンスとしていただけたらと願っています。

めおたかお  
(名生尚雄)

ピース・フェスティバル2025は楽しく、無事に終了しました  
 皆さんのご協力に感謝します



フィリピンコミュニティのみなさんから別途ご報告いただいているように、無事終了しました。いろいろなお願いをしましたが、昨年とくらべても一段と多くのかたがたにご参加いただき、三笠教会の平和の祭典への参加として大成功だったと考えます。ご協力いただいたすべてのみなさんに感謝いたします。

## みかさ ふ い り ぴ ん こ み ゆ に て い 三笠フィリピンコミュニティ

ピース・フェスティバルでのフィリピン、セブ島震災支援チャリティに際しまして、皆さまから  
の温かいご支援とご協力を心より感謝申し上げます。多くの方々のご協力により、  
17万8,700円という想像を超えるご支援をお預かりすることができました。  
皆さまのお祈りと善意は被災地の方々にとって大きな励ましとなることでしょう。私たち  
の小さな行いが主の愛のもとでひとつに結ばれ、確かな希望として届けられることを信じて  
おります。



## 「ピース9の会・横須賀三笠」からお知らせ

「ピース9の会・横須賀三笠」が発足しました。

「憲法9条を世界の宝に・ピース9の会」(代表 松浦悟郎司教)の三笠教会支部です。

「3人から5人の規模で、日本で世界で『憲法9条を世界の宝に・ピース9の会』をつくりますか」という呼びかけにこたえたものです。

毎月、第4日曜日、ワンコインの日に飲み物をいただきて、図書室が空いたら、図書室で交流したいと思います。

まだ具体的なイベントのスケジュールは決まっていませんが、今後、計画しようと考えています。どなたでも参加できますのでよろしくお願ひします。

会の発足にあたり、会のふたりの共同代表からごあいさつ申しあげます。

### ピース9の会・横須賀三笠の発足に

しながわ てつろう  
(品川 哲朗)

ボーッとしているといつの間にか横須賀が戦争に加担していたなんて、過去にあります。そんなときには、そうした集まりがあると、情報は早く正確に入ります。それで「ピース9の会・横須賀三笠」が発足したのでしょうか。

世の中には色々な人々がおられます。元気のいい、戦争もいとわない、行け行けどんとんみたいな人々だっています。だからこそ、みんなで議論することがとても大切なのです。行け行けどんとんと、声の大きい方が議論を制するようなことがないよう、しっかりしなければなりません。基地の中にも、米航空母艦の中にも、「祭壇」があつて、ミサも行われています。人間は考える葦だとか……。いや、人間は妥協の産物で、矛盾そのものの「葦」です。だから世の中は面白いのです。

極東最大の米海軍基地と金網1枚で仕切られている三笠教会だけに、「外に出る教会」の宿題は山積みです。

## へいわ もと 平和を求めて

ひろせ けいこ  
(廣瀬 恵子)

みかさきょうかい かい びーす かい よこすかみかさ たんじょう ほんぶ  
このたび三笠教 会の会として「ピース9の会・横須賀三笠」が誕 生しました。本部の  
けんぽう じょう せかい たから びーす かい だいひょう まつうらごろうしきょう とうろくしんせい じゅんび  
「憲法 9 条を世界の 宝 に・ピース9の会」(代表 松浦悟郎司教)に登録申請の準備が  
すす  
進められるとのことです。

さき せんそう お ひやくねんちか きょうかい とな あ べいぐん き ち  
先の戦争を終えて百年近くになりますが、教 会と隣り合わせにある米軍基地には  
とらん ぶだいとうりょう ひらい よし へいわ ふあん かん こんにち へいわ ひやくねん  
トランプ大 統領も飛来される由、平和への不安が感じとれる今日です。平和が百年も  
つづ わたし せきにん

続かないとすれば、これは私 たちの責任でもあります。

さき せんそう はじ わたし しようがっこう ねん かいせん ねんご とうきょう くうしゅう  
先の戦争が始まったのは、私 が小学校2年のときでした。開戦2年後に東 京の空 襲  
のが とうじ とうきょう しようがっこう ざいがく ねんせいいじょう せいと おやもと はな  
を逃れるために、当時、東 京の小学校に在学していた4年生以上の生徒は、親元を離れて  
みやぎけんなるこおんせん しゅうだんそかい まいにちまいにち しょくりょうなん たたか ひび だんし  
宮城県鳴子温泉に集 団疎開をしました。毎日毎日が食 料 難との闘 いの日々でした。男子  
せいと うらやま じょしせいと て や せんせい み  
生徒は裏山でへびをつかまえ、女子生徒がそれを照り焼きにして、先生に見つからぬように  
さんちゅう た のうか はたけ だんしせいと ぬす じ ゃ がいも じょしせいと よなか  
山 中で食べました。また、農家の 畠 から男子生徒が盗んできたジャガイモを女子生徒が夜中  
おんせんゆもと みな くば くうふく み ひび くる せいかつ あと  
に温泉湯元でゆでて皆に配ることで空腹を満たす日々でした。このような苦しい生活の後  
ひろしま ながさき げんばくとうか はいせん とうきょう だいくうしゅう や のはら

に、広島・長崎への原爆投下をうけて敗戦、東 京は大空 襲をうけて焼け野原となりました。

せんそう あく よはね ぱうろ せいきょうこう らいにちじ いま ふか きおく  
「戦争は悪です。」ヨハネ・パウロ2世 教 皇が来日時にされたあいさつは今も深く記憶に  
のこ こんにち せかい かくへいき つく かく きょうふしん ぞうだい よこすか  
残ります。しかし、今日、世界では核兵器が作られ、核の恐怖心が増大しています。横須賀に  
たこく げんしりょくかん きこう  
も他国の原子力艦が寄港するようになりました。

わたし しみん とも いの こうどう て へいわ まも どりょく

私 たちには市民と共に祈りと行動をもって手をつなぎ、平和を守る努力がひとりひとりに

もと

求められています。

### しんと きんきょう 信徒の近 況

よぜふ なかむら なおよし がつ にちきてん  
ヨゼフ 中村 尚義 9月26日帰天

なかうらじゅりあん くぼ せい いちろう がつ にちきてん  
中浦ジュリアン 久保 清 一郎 10月5日帰天